

三心を磨く

学校だより No. 5

令和5年7月21日(金)発行

須坂市立東中学校

文責: (教頭)

<http://www.azuma-school.ed.jp/>

◇◇◇◇◇ 1学期が終了しました 終業式の校長講話より ◇◇◇◇◇

早いもので1学期が終わりになりました。今3人の生徒に発表してもらいましたが、皆さん発表を聞きながら自分の1学期を振り返ることができたのではないかと思います。

1年生は入学して小学校との違いを感じたこと、2年生は部活をこれから引き継いでいくこと、3年生は修学旅行など行事から感じたこと、考えたことを発表してもらいました。

シン・東、皆さんどんな一学期だったでしょうか。生徒会で、月目標を作ってくれていました。1学期の方針ですね。4月は芯、仲間を作ろう。5月は伸、地域への意識を高めていこう。6月は深、かかわりを深めてこう。そして7月は清、学校や地域をきれいにしよう。4つの目標がありましたが、一番自分が取り組めたのはどんな活動だったか、そんなことも振り返ってみてください。

コロナを乗り越えての生活が始まってきました。写真は修学旅行での東中の3年生です。右側に写っているのは、海外から来た方々です。コロナが明けて、海外からのお客さんが、たくさん見られました。学校の中でも生徒総会が全員参加で、体育館で行われました。最近でも、大きな声出して全員で、壮行会ができました。さて、明日から、夏休みになります。3年生は記憶に残っているでしょうか。今年度第1号の3学年通信で、学年の先生がこんなことを書いてくれました。「誰も時間は平等に与えられます。何に使うかは自分次第です。中学生として限られた時間をあなたは何に使いますか。」時間は平等に与えられていますが、中学生として限られた時間を新たにつくり出すために、どのように使いますか。こんなことを問いかけてくれました。5月の校長講話でも話をさせてもらいました。勉強も部活も、これから自分のために時間を大事に使ってください。夏休みならではの時間的余裕を、計画的に思いっきり楽しんでほしいと思います。時間的余裕は、人の心をゆったりとさせます。しかし、時間的余裕が人を駄目にした例もたくさんあります。皆さんは、そして私たちは時間的余裕に試されているのだと思います。ぜひ、有効に使ってみ



てください。

6月の校長講話では、車椅子の話を見せてもらいました。皆さんの中には、こんな感想がありました。「偏見を持ってはいけないのはわかるけれど、『車椅子の人がいると、通りづらいのは事実』だから、道の幅を広くするとか工夫した方がいいと思った。」「偏見はやめよう！それはわかるけれど、偏見が生まれない世の中を作ろう！だれもが人権を持っているのなら、全員が生きやすい世の中をつくるほうが大切だと思った。」なるほどなぁと思いました。コンビニ確かに狭いですよね。他にも、車椅子では難しい場所がありますよね。社会を変えていこう、こういう発想から思い出したことがありました。こんなことがあったんです。昔、車椅子のお客さんが来たんです。写真は、日野駅なんですけど、電話もないし階段しかなくて、車椅子ではどうしようもなく困ってしまったという話を聞きました。この方は結局、もう一度電車に乗って須坂駅まで行ったんだそうです。須坂駅に行くと、無事電車から降りて、エレベーターで駅から出られたんですが、その後もタクシーをお願いして、お金と時間を掛けてお客さんが見えたことがありました。車いすを利用しない人は近くの駅で降りることができる。車いすを利用する人は近くの駅で降りることができない。そして、設備の整った駅まで行き、さらにタクシーに乗らなければならない。これってあっていい違い？あってはいけない違い？人権の授業で、このような勉強をした学年もありましたね。休み中も、これらのことについて考えてみてほしいと思います。37日間に感謝します。有意義な夏休みを過ごしてください。



終業式 代表生徒の発表より◆◆◆

【1年 さん】

私が1学期に心がけたことは時計を見て行動することです。小学生のときは、チャイムが鳴っても着席できず、2分くらい過ぎてから授業が始まったことが多くありました。そのこともあり、中学生の初めの内は移動教室のときに遅れてしまいました。しかし、中学ではどの教科もチャイムと同時かそれよりも早くから始まることを知り、今までの考え方を換え、時計を見て行動しようと心がけるようになりました。今ではどの教科も1分前には着席できるようになり、頑張ることができたと思います。

一方、私が1学期にあまりできなかったことは、宿題を出すことです。宿題をすることがめんどくさいという気持ちが勝ってしまい、なかなか出すことができませんでした。そのこともあり、テストでは自分が思っているよりも点数をとることができませんでした。そこで、2学期にはめんどくさいという

自分の弱い気持ちに負けないで、家に帰ったらすぐに宿題をして、毎日出すようにしたいと思います。

2学期は、まず1学期できなかったことを改善したいです。そして、1学期にできたことは継続し、もっとできることを増やせるように頑張りたいと思います。

【 2年 さん 】

僕は一学期を振り返って特に印象に残っていることが二つあります。

一つ目は勉強です。自分は勉強が苦手です。しかし、二年生になり、授業の内容が難しくなってきたので、一年生の時よりも集中して授業に取り組みました。すると、授業の内容が頭に残っているせいか、家での宿題も、集中してできるようになりました。テスト勉強は、得意な教科も、苦手な教科もしっかりやりました。苦手な教科は本当はやりたくないけど、妥協せずできたと思います。得意な教科はそのまま、苦手な教科は少しでも苦手意識をなくして、「この教科もいいな」と思えるように勉強しました。テストの結果はさておき、勉強はしっかりできたと思います。手にもめができるほどはやってないけど、自分としては、よく頑張ったと思います。

二つ目は卓球です。自分は卓球が好きで、試合では勝ったり負けたりするけど好きです。自分よりレベルの高い選手はたくさんいて、なかなか倒せないから、次は倒せるようにと目標をもって練習をしています。自分は個人戦で北信越までいったことがないから、たくさん練習をして試合を重ねてレベルアップして、今度こそは北信越まで行けるように頑張りたいです。また、三年生が引退をして、次は二年生が卓球部を引っ張って行かないといけない時期になりました。三年生のように集中力を高めて練習し、もっともっとレベルアップして後輩を引っ張っていけるように頑張っていきたいです。団体戦も個人戦も北信越まで行けるようにみんなで仲良く楽しく集中して卓球をやっていきたいです。

一学期は、勉強や部活動で頑張ったことを通して、続けることの大切さや自分の気持ちをコントロールしてものごとに取り組むことの大切さを学びました。2学期は、勉強は一学期よりも成績が上がるように、卓球はもっともっとレベルアップできるように頑張りたいです。

【 3年 さん 】

1学期、僕は思い出に残ったことが3つあります。

1つ目は修学旅行です。小学校の頃はコロナウイルスが流行って県内の修学旅行になってしまいましたが、今年はコロナウイルス感染者数も減って県外に行くことができました。僕は、京都で清水寺を訪れたことが一番印象的でした。清水寺には小さな3つの滝があり、それぞれに違ったご利益があります。僕は学業のご利益が得られる水を飲みました。清水寺にそんな滝があるのは知らなかったのとでも勉強になったし、すごく楽しかったです。修学旅行の3日間はみんなで楽しく過ごして、いい思い出を作ることができました。

2つ目は部活動です。僕は男子バスケットボールのキャプテンと部長を務めてきましたが、ケガが長引いてしまい、4、5月の練習試合は参加できませんでした。それでもケガをしている間は1、2年生に技術などいろいろなことを教えられたのでよかったです。その後、北信大会には間に合い、今までできなかった分、思いっきりやろうと気持ちを切り替えて取り組みました。大会当日は、ケガで十分なプレーができず本当に悔しかったし、仲間に申し訳ない気持ちでいっぱいでした。それでもみんなで大会に参加できたことは自分にとって中学校生活での大切な経験なので忘れられない思い出になりました。これからもバスケを続けていこうと思いました。

3つ目は福祉体験学習です。車いす体験とアイマスク体験をしました。車いす体験では、車いすの段差を乗り越える操作について学んだことが印象に残っています。普段は気にならない小さな段差でも車いすの移動の時には邪魔になり、行きたい場所に簡単に行くことはできませんでした。車いすに乗っている人がどれだけ大変な思いをして移動してたのか、実際に体験をしてみて知ることができました。なので、町で困っている人に出会ったら、自ら進んで手助けをしていきたいです。

たくさんのことを学び、多くの思い出を作れた1学期でした。2学期は受検に向けての勉強や生徒会の最大行事である東祭があります。さらに力を入れて頑張りたいと思います。

アズマデー（7月）が行われました

7月11日・12日はアズマデー（7月）として、学年ごとに様々な活動が進められました。中心的な活動となったのは、3年生・進路講話とあいサポート研修、2年生・職業体験学習、1年生・哲学対話とキャリア講演、食育授業と、中学校卒業後の進路選択や社会生活につながる講演や体験が多くありました。11日の午後には、JRC 交流委員会がリードして全校ポッチャ大会も行われ、大いに盛り上がり、充実した2日間となりました。



保護者の皆様へ（お願い・お知らせ）

○学校から「学校閉庁日と夜間・休日の学校留守番電話について」（20日付）の通知が配布されています。夏休み中の学校への連絡方法についての内容です。ご参照、ご協力をお願いいたします。24日（月）からは、個別懇談会も予定されております。お世話になりますが、宜しくお願いいたします。

○天候の急変やクマの目撃情報などにより、オクレンジャーで登下校にかかわるお願いをメール送信させていただく機会が複数回ありました。急な連絡となってしまう場合も多ありますが、今後ご理解、ご協力をいただけますようお願いいたします。夏休み中も部活動での登下校、家庭での時間においてもご注意くださいようお願いいたします。

○地域のご協力により、回覧板などで目にしていただいている方々も多いと思いますが、8月25日（金）に「PLEYL MINI CONCERT ～いのちをつなぐ～」を開催します。今回は、地域の方々も演奏者としてご出演いただく予定となっております。ご来場をお待ちしています。

総合的な学習の時間

プレイエルミニコンサート

PLEYL MINI CONCERT

～いのちをつなぐ～

8月25日(金)

16:30～17:30
(開場16:15)

入場無料
※上履きと下足袋は
ご持参ください。

須坂市立東中学校体育館

東中の在校生や
卒業生・地域の方
が演奏します！

多くの皆様のご来場を
お待ちしております。

須坂市立東中学校
プレイエルイベント係
TEL 026-245-2342